
 

 

第４回図書コミュニティ施設運営団体設立準備会 

議事要旨 

 

 

日 時：2023年 7月 18日（火）18:30～20:30 

場 所：オンラインシステム（zoom） 

図書コミュニティ施設運営団体設立準備会メンバー：５名 

町 田 市：２名  

（株）HITOTOWA（業務受託者）：２名 

スタジオメガネ（設計事務所）：２名 

趣 旨：運営団体設立に向けた情報共有、設計に向けた打ち合わせ 

   

 

① 各種情報共有 

・行政報告について 

・トライアル企画（鶴川図書館の書庫でのフリースクール）の開催について 

・民設民営の時期について 

 

<議事要旨> 

・2025年度への前倒し民設民営化について本日異論がでなかったため、予定通り各所との話し合

いを進める。 

・トライアル企画（鶴川図書館の書庫でのフリースクール）には、合計 8名が参加した。冷房の効

きが悪かったが、広く、静かで集中して勉強できた。今後も継続的に行う。 

・民設民営の時期について、2024年度末までには民設民営による運営体制が整う上、委託業務期

間中は、運営団体や地域による自主的な取り組みが展開しづらいことから、2025年度に前倒しす

る提案を町田市へ行う。 

   

② 仮コンセプトと今後の進め方について 

・これまでのワークより仮コンセプト、団体設立の目的について整理いたしました。 

・ご確認をお願いいたします。 

 

<議事要旨> 

・定款に記載する団体の設立目的および事業内容については Slackで意見交換とする。 

・前回話し合ったコンセプトをブラッシュアップし、今後落とし込んでいくことを確認 

 

③ 秋祭りへの参加とイベント実施について  

・日程：「２０２３ 鶴川団地秋祭り」９月３０日（土）１０月１日（日）の２日間 

・内容：キッチンカー、屋台、ライブステージなど 

・商店会会議： 

2023年 8月 8日（火）19時半〜20時半、2023年 9月 12日（火）19時半〜20時半 

（参考） 

・昨年度のポスター・写真 



 

 

 

・昨年度の名店会の連携イベントについて（鶴川団地センター名店街のバザー内にてワークショッ

プを開催） 

 

【ご提案】 

・運営団体設立準備会チームとして、ブース企画出展しませんか？ 

（掲示物の作成や必要備品の購入、レンタル、講師等への謝礼、イベント保険料などを含む） 

【今日皆さんと確認したいこと】 

・参加する場合の企画の方向性、大まかな役割分担と当日に向けた進め方について 

 

<議事要旨> 

・参加する。準備会として団体設立に向けて進んでいる段階なので、来場者アンケート的に意見 

をいただくなどの機会としつつ一緒に地域を盛り上げていく。 

・そもそも商店会で人員不足がある事実がある。ブース出店に限らず、イベント事務局的に入る 

案も検討できると良いのでは無いか。 

 →秋まつり実行委員会にて確認する。 

・役割分担について、事務局は予算管理や現地備品の管理などを担う。企画の内容は、準備会参

加メンバー２名にて、準備会の場ではなく秋祭りの企画チームとして進めていく。 

 

④ 改修計画についての意見交換 

・本日意見交換する改修計画は、今年度末（2024年 2月頃）に予定している工事内容です。 

・そのため、来年度以降の公立図書館運営に支障がないことを前提に、現在の空間としての課題な

どを改善し、イベントや取り組みがしやすくなることを目的とした一部改修工事となります。 

・民設民営化が開始する際には、既存システム等の撤去等が発生いたしますので別途工事を予定。 

 

<議事要旨> 

■設計担当より 

・レイアウトの変更と既存を生かしていく方針に変更し、代わりに行うオリジナルスツール開発に

注力し、今後引き続き使用できるようにしたい。 

・汚れているカーテンの刷新には染色デザイナーの協力を仰ぎ、将来的にはソファなど他のファブ

リックとして再利用できる案を検討している。 



 

 

 

■感想 

・キーワードとして上がっている本・空間・人がつながる様子が、よく反映されている 

・本棚の間の狭さは今後解消されると良い。 

・自由に学習できるスペースは望まれている。電源 Wi-Fiの整備も行いたい。1人１つの机を配置

してくっつけると長机になるなど可変性ある仕組みになるとよいのではないか。 

・カーテンや木材の再生は是非とも実現したい。また次の改修段階に引き継げるストーリーにも

惹かれた。以前の書架で懐かしさを感じられるのもよい。 

・キッズスペースの壁は書き込みなどができると良い。 

・予算内で優先順位をつけて改修を行うと良い 

 

⑤ 今後の進め方について 

・次回の打ち合わせについて 

8月中、1.5時間程度（オンライン）、設計打ち合わせ（対面＋オンライン） 

 

以上 


